

Funcionarios de la Salud Municipal paralizan por tres días a contar de hoy

Los días 24, 25 y 26 de septiembre los funcionarios de la salud municipal paralizarán sus actividades por tres motivos principales: retraso en el pago del bono de incentivo al retiro, por la inseguridad en un Cefsam donde lanzaron excrementos a unos funcionarios, y por problemas de conectividad en sus trabajos.

Así se desprende de la conversación que sostuvimos con **Paulina Castro**, presidenta de los funcionarios del Cefsam Doctor Segismundo Iturra Taito, quien sobre los motivos dijo que son varios, «principalmente es por el retraso en el pago de los montos a nuestros compañeros que salieron beneficiados con el tema del incentivo al retiro, ellos fueron informados con bastante antelación que fueron beneficiados con ese beneficio y sus dineros hasta el día de hoy, que ya estamos por pisar octubre, todavía no llegan, lo que los tiene que mantener trabajando aún. El otro es por la inseguridad que se está presentando a nivel nacional en diferentes centros de salud, de hecho, hay un episodio en un Cefsam de Santiago donde incluso le lanzaron hasta excremento a los funcionarios; y también es por un tema de problemas importantes que estamos teniendo con la conectividad en nuestros trabajos, es bastante difícil para nosotros poder realizarlo con normalidad si no contamos con

un sistema informático, con una conexión fija tanto de internet como a los diferentes programas que nosotros necesitamos para trabajar en el día. Y también hay un misceláneo de otros temas que va con algunas bonificaciones que el Gobierno indicó que iba a revisar, a igualar, porque por ejemplo, lo que es el bonotrato-usuario con el sistema hospitalario o con los Cefsam que dependen directamente del Servicio de Salud que todavía no se ha realizado».

Respecto al bono de incentivo al retiro, explicó que «básicamente nosotros, al ser funcionarios del sistema público, no tenemos el pago de años por servicio que se le realiza a cualquier funcionario cuando se jubila, retira, y se genera esta ley que es la del incentivo al retiro. Nosotros acá en el Cefsam tenemos a cuatro funcionarios que están esperando este bono desde el año pasado, pero a nivel nacional la cifra crece considerablemente, no le sabría decir la cifra exacta, pero podrían ser quizás sus 800 ó 1.000 funcionarios. Ahora lo importante de este tema es que ya han fallecido 48 esperando que les llegue su dinero, si bien esto claro de igual manera se la va a transferir a las familias de los fallecidos; o sea, yo creo que lo mínimo que uno puede hacer al terminar su carrera profesional, es esperar que el dinero le

llegue en vida, eso más que nada es la complicación que tenemos con el bono al incentivo al retiro».

- ¿Cómo van a operar durante estos tres días?, que es sumamente importante decirle a los usuarios.

- Nosotros siempre mantenemos turnos éticos en todos nuestros centros de salud, pero hay atenciones que sí o sí, estando en paro o en atención normal, se realizan en el día a día, que es por ejemplo el tema de vacunas, vacunas se realiza con normalidad, la entrega de alimentación, tanto de la leche como de cualquier tipo de programa alimentario se entrega con normalidad; también se entregan con normalidad los medicamentos, las horas de urgencias en las mañanas; urgencias médicas dentales.

- En definitiva, ¿qué usuarios o prestaciones se verían afectadas?

- Las que se ven afectadas son aquellas que no están de la mano o no van comprometidas con alguna prestación GES. Las prestaciones GES son súper claras y en ese caso esas prestaciones son las que no suspenden, por eso que acá las paralizaciones que nosotros personalmente realizamos aquí a nivel San Felipe, desconozco como lo harán las otras comunas que están adheridas, son paralizaciones parciales, porque al final del día igual se realizan atenciones, no con normalidad, no con el flujo que se atiende en

el día a día, pero sí igual se realizan atenciones por parte de los diferentes profesionales.

- ¿Qué recomendaciones o indicaciones para hoy, mañana y pasado?

- No acercarse al Cefsam, en verdad si no tiene que hacerlo, porque las puertas van a estar cerradas; también es para evitarle un mal rato, cuando uno llega a un lugar, se da cuenta que no están atendiendo, igual uno se lleva un mal rato. Nosotros igual tenemos un turno en puerta que vamos a intentar responder las preguntas y las consultas de todas las personas que se acerquen, lo ideal también es que puedan actualizar sus números de teléfonos, porque hay varias atenciones que se están suspendiendo, la mayoría de las atenciones las podemos suspender y reorganizar de manera automática, pero todas esas personas que no mantienen sus números de teléfonos actualizados, no podemos comunicarnos con ellos y lamentablemente mañana (hoy) van a llegar o los días que estemos de paro van a llegar igual al centro de salud, y recién ahí vamos a poder informarles que su atención no se va a realizar, y recién ahí también actualizar los números de teléfonos. Entonces es súper importante y recalamos hartito esto de mantener los datos actualizados, ya sea dirección o números de teléfonos que es la



Paulina Castro, presidenta Asociación de Funcionarios del Cefsam Doctor Segismundo Iturra Taito.



El afiche donde se anuncia el paro para los días 24, 25 y 26 de septiembre.

única manera que nosotros tenemos de comunicarnos con nuestros usuarios.

- Para cerrar y agradecer, ¿cuál ha sido la respuesta de las autoridades o qué esperan ustedes, cómo ha sido ese proceso?

- De parte de nuestras autoridades locales, nosotros con la directora de Salud Municipal como con la alcaldesa que se alcanzó a informar antes que abandonara su labor en la muni, tenemos muy buena recepción de parte de ella, nos apoyan 100% nuestras manifestaciones sindicales, indicando claro que tenemos que mantener las atenciones que no se pueden suspender con normalidad y siempre mantener un turno ético en caso de una urgencia. Ahora me gustaría recalcar también que a diferencia del paro ante-

rior que se desarrolló en el mes de abril, esta vez el día miércoles 25 de septiembre se va a realizar una marcha aquí en San Felipe, donde van a venir los otros Cefsam, los 9 de las comunas del Aconcagua, se van a hacer presentes aquí en el Cefsam Segismundo Iturra y de aquí va a comenzar la marcha a las 11 de la mañana hacia la Plaza de Armas de San Felipe.

Son un total de 189 funcionarios de salud municipal que están adheridos a la paralización.

Señalar que la Salud Municipal en San Felipe está compuesta por el Cefsam Doctor Segismundo Iturra Taito, CECOSF Hugo Cornelissen en Quebrada Herrera, Farmacia Municipal, UAP (Unidad de Atención Primaria Oftalmológica) y el Centro de Terapias Alternativas.